

[XIMENA AGUILERA, MINISTRA DE SALUD:]

“Serán 260 médicos en total para el Hospital de Alto Hospicio”

La autoridad, de visita en la región, aprovechó de hablar de la actualidad de la red asistencial regional. Afirmó que aún resta el 40% de la plana de médicos por contratar para el nuevo recinto asistencial y que estará 100 % operativo a fin de año. Anunció que pronto se licitará el quinto Cesfam para Iquique.

Redacción
 La Estrella de Iquique

La ministra de Salud, Ximena Aguilera, llegó a la región para participar en la ceremonia de levantamiento de una placa por las obras del Centro Oncológico Dr. Ramsés Aguirre Montoya en el Hospital de Iquique.

La secretaria de estado también realizó un hito de la Atención Primaria de Salud universal y la vacunación en el Cesfam Dr. Héctor Reyno en Alto Hospicio, donde además aprovechó de conversar con La Estrella respecto al estado de la red asistencial regional.

-¿Ministra, cuándo el Hospital de Alto Hospicio será inaugurado al 100%?

-Yo tengo entendido que el servicio de urgencia se estaría abriendo en un par de meses totalmente, y ahí ya estaría prácticamente listo para la apertura, ya sea de todas maneras va a ser antes de fin de año y en el segundo semestre.

El 100% estaría a fines de este año, ustedes han visto como ha empezado a funcionar, yo vine el año pasado cuando se empezó a poner en marcha, que coincidió con la visita del presidente, yo lo acompañe e hice el recorrido del hospital.

Es increíble como el hospital ha avanzado, yo lo pase a ver hoy día en la mañana (ayer), el hospital de día, que son servicios que no existían, pacientes que están con apoyo psiquiátrico, el tema de rehabilitación que también esta full trabajando, la vez pasada visite la parte odontológica que es lo más moderno que hay, no hay nada más moderno que esa unidad odontológica de Alto Hospicio, que tiene todo digitalizado, toda la atención en una



LA MINISTRA DE SALUD, XIMENA AGUILERA, VIÑO A LA REGIÓN PARA EL INICIO DE OBRAS DEL CENTRO ONCOLÓGICO.

sola visita, realmente es un gran proyecto y me alegro que ya esté funcionando, pero justamente para tener la inauguración tiene que estar totalmente funcionando, a nosotros nos gusta inaugurar los hospitales ya en obras, trabajando.

-¿Con cuántos médicos contará el Hospital de Alto Hospicio, considerando que la planta total del recinto es de 1.400 funcionarios?

-Serán aproximadamente 260 médicos en total para el Hospital de Alto Hospicio. Actualmente se ha completado cerca del 40% de la dotación de médicos, entre médicos generales, residencia y especialidades, no obstante aún falta cubrir 9 especialidades clínicas.

Normalmente la aten-

ción de salud hay mucho más Tens y personal de salud de las distintas profesiones, aquí hay tecnólogos, kinesiólogos, hay fonaudiólogos, hay terapeutas ocupacionales, dentistas, etc., Hay gente que trabaja en tecnología de laboratorio, imagenología porque tiene bastantes equipamiento el hospital, en químicos farmacéuticos, etc., Los médicos no son la mayoría, es uno de los estamentos más pequeños de los hospitales. Uno de los desafíos que tiene los hospitales es justamente lograr contratar a todos los especialistas que se requieren y eso es un esfuerzo que está

haciendo la dirección de servicio de promover como un nuevo lugar para trabajar y que está partiendo de cero.

-Otros de los proyectos importantes en Iquique es la construcción del quinto Cesfam, ¿en qué etapa se encuentra la iniciativa?

El quinto Cesfam de Iquique volvió de Contraloría y ahora va a licitación, en la segunda vuelta de la licitación, se realizó un término anticipado a la empresa y ya estamos listos para licitarlo en el segundo semestre.

-¿Cómo ha estado el proceso de vacunación en la región de Tarapacá?

recta, sino a veces complicado por neumonía, normalmente adultos mayores, ejemplo este año la edad promedio de defunciones es 80 años, son las personas mayores más susceptibles.

Es importante que las personas se vacunen principalmente antes de la Tirana, donde hay mucha aglomeración, puede haber efectivamente un repunte de las enfermedades respiratorias.

-Actualmente el Hospital de Iquique, tiene varias falencias que han sido denunciadas por los propios funcionarios ¿hay algún proyecto para poder mejorar el recinto hospitalario?

-Alto Hospicio (hospital) es un proyecto que ayuda que parte la demandas que tiene Iquique se resuelva allá. Este proyecto oncológico también es una respuesta para parte de la atención oncológica que se realice en esta parte del establecimiento que también amplía las necesidades, el mismo hospital yo sé que hay mucho anhelo y estudios a tener un hospital nuevo, eso también se está analizando, pero también tenemos que recuperar esa capacidad del Hospital en la medida que se va reforzando en distintas líneas que nosotros estamos trabajando, tanto la atención primaria para que tenga más capacidad resolutoria.

Estamos conscientes que el hospital quedó estrecho, este es un proyecto que se construyó en los años 90 pero que venía con un plano y todo era más antiguo, por lo tanto, desde el primer momento ya quedó como muy justo, la ciudad ha crecido mucho, dentro de los planes del servicio está el estudio de las nuevas capacidades del hospital y de tener nuevos recintos que alivianen la carga que tiene este hospital.

-¿Son los adultos mayores los más vulnerables por las enfermedades respiratorias?

-Todos los años mueren 4 mil a 5 mil personas por influenza, no por influenza di-

“ Hay mucho anhelo de tener un hospital de Iquique nuevo, eso se está analizando ”